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作者寄语：转眼间大学四年的美好时光即将画上一个圆满的句

号，在这之前，每个人都有着不一样的经历和体验。但相同的是，我

们携手走过了同一段路，我们无悔于青春。来往匆匆，每一个与你擦

肩而过的场景都是最美好的回忆。那可爱的小伙伴们，不知何时还能

在相逢。望师大的学弟学妹们在学习的途中且行且珍惜，不忘向青春

致敬！ 

 

    转眼间，我即将从那个刚刚踏入师大的懵懂少年转变为“社会人

士”。我的大学生涯也即将走向一个新的转折点。大学这个每一个学

子们理想中的天国也要和我说再见了。在这里，我生活过付出过，欢

笑过沮丧过，百般滋味尽在其中。想到快要离开这里，我内心还是有

百般的舍不得。 

    我一直以为我的目标很明确，可是后来才发现，这其实只是我的

一厢情愿。当考研热，出国热，国考热充斥在每一个刚刚步入大四的

大学生的面前，如何抉择将会决定每一个人的前途和命运。经过高考

的洗礼以后，我毅然决然的报考了陕西师范大学，希望能在这里完成

我的梦想。于是我在大一刚入学的时候便下定决心，势必要在 2014

年元月份努力拼取本校的教育硕士名额，这一个绝对热门的专业。可

当我准备了许久，意外在发布招生简章那天发生，5个名额其中还包

括了据我所知两个保送名额的限制彻底改变了我的想法。因此我放弃

了努力拼到头破血流的想法，转向另一个关键点。 

    正当 10 月份的冬季校园招聘如火如荼般的散布在每一所高校

里，每一个有走向社会岗位想法的人都开始蠢蠢欲动。于是，在经过

反复的思想斗争之后，我便开始制作我人生当中的第一份“个人简



历”。在此之前，我反复思量了很久，直到晚上睡不着觉。因为我知

道，冬季招聘从每年的 10 月份一直持续到 12 月份，这三个月堪称黄

金月，过了这个黄金段，好一点的单位未必能够出现在春季招聘。可

是如果我选择了找工作这条道路，余下备考教育硕士这个我预备的第

二道路的时间已然不多。如何选择，都将决定我未来的走向。 

    于是，我便有着试一试的态度去参加招聘会。如果有好机会，那

么我不会去追随考研热；如果机会不好，那么我就只能随大流了，力

争余下的三个名额未必没有机会。 

    个人简历，这个听起来简单，做起来真不简单的东西真正难倒了

我。在我提笔之前，我曾百度过许多如何制作求职简历的小技巧，这

里面也有着许多学问。“精简干练”这四个字包揽了所有制作求职简

历的细节。写的过多，HR 未必会看，反而会嫌烦直接扔一边；写的

过少又显得不够高端大气上档次。对于我而言，在大学的期间我一直

很“低调”，所获奖项并不十分突出。因此我在制作简历的同时直接

一笔带过并不单独列出来，取而代之的是我在大学期间所做的科研实

验，这也许会体现出来一个毕业生的动手能力吧。扬长而避短的制作

我的求职简历，足足用掉了我一下午的时间。之后再包上干净的简历

夹，我的第一份个人简历也算是出炉了。 

    现在的时代已经是互联网时代，各种信息散布在各大高校的就业

信息网当中。为了能够找到一份最理想的工作，这就不得不把西安各

大高校的网站放到快捷栏里，以便每天翻阅查看。找到较为合适的，

第二天经过一番“收拾”之后就直奔招聘会去了。有的时候会是专场

招聘会，就是一家公司在特定的时间段里开展宣讲会等一系列招聘活

动来招聘各大人才。这样的招聘会会比较轻松一点，如果感觉合适，

便可以投递简历等待下一个通知；有的时候是综合招聘会，一个场地

人山人海，几十家用人单位各自占用一小块场地招聘。每一个小场地

上面都一般标有“名称”、“用人意向”、“名额”这三个重要信息，感

觉较为合适的就可以上前进行交流、初步面试以及投递简历。我承认，

我是一个属于慢热型的人，我到了年底才最终确定我的去向。而与我



曾经在一个宿舍的小伙伴们早早就已经签约了，当他们如何计划毕业

旅行的时候我还在奔波在匆忙的马路上。 

    我得到的第一份面试通知来的很快，那是在高新区的西安光电

园，比邻软件园。我穿上了我没来没有穿过的西装满怀遐想的去面试

了，当我走进那里之后，看到与我年龄相仿的毕业生们时我的心情一

下子就放松了下来。这家公司规模不大，但看的出来经济实力不错。

但这份工作的工作地点第二年很有可能迁到别的地方，这一点是我不

能接受的。因为我自身是一个回民，有着许多的不便。在西安这里有

着回坊区，生活很幸福而且很方便，所以在我的计划里我是不会去选

择到外地工作的，是我自身的原因放弃了这份工作。 

    之后我也不乏通过网络投递简历的方式寻找工作，网投简历对于

一个在校毕业生也未尝不是一个办法。但机会并没有现场招聘大，过

程也十分的漫长，当我“广泛撒网”的同时我更情愿的去参加各大高

校的大型招聘会。这其中有一个小插曲发生在西安高新区百强企业大

型招聘会，那里可谓是人山人海，提供的岗位也十分的多。对于我所

学的专业也不是一个冷门专业，可供选择的也不在少数。那如同长龙

一般的队伍当显得十分拥挤，但我也只能无奈的排进队伍。在我排队

的同时，这也正是一个衡量自己于他人差别的时刻，各大用人单位都

希望招到一所来自 211,985 高校的优秀毕业生。在经历高考的洗礼之

后，我以及看到我文章的学弟学妹们都如愿的考上了这所理想的高

校，这就是我所感觉的最硬的后背。正当我“熬”出头的时候，HR

拿着我的简历很快就收下了，之后试探性的问了我：“请问你知道我

们公司是做哪方面的吗？另外请你回答一下你所能为我们公司做些

什么。”这个问题看起来简单，可是不知道为什么我就是开不了口，

或许我想给 HR 留下一个好印象，力争说道最好，结果想了半天就磨

出来一句。可能我是准备不足吧，之前并没有想太多，这样失去了第

二天进一步面试的通知。这样就给了我很大的启发，想到什么说什么，

掌握谈话的主动权。这也就为日后寻找工作积累了经验。 

    直到 11 月份的一次机会，我向西安利君制药投递了简历，很快



便得到了二次面试的同时，这次面试不同以往，面试的人并不是很多。

我们被分到了一间会议室里等待，逐个按照名单传话面试。面试地方

在另一间会议室里，六七个领导坐在那里对面试的人进行谈话。看着

“前人”一个个的离去，我也就知道离我不远矣。根据我以前的面试

经历，我还算从容的坐了下来。幸运的是，HR 对我比较感兴趣的是

我简历当中的科研经历，所以我回答的比较干脆和利落，毕竟是以前

自己亲手做过的。整个过程围绕着这一小段很快就过去了，没过两天

我便收到了传说中的 offer。经过和家人商讨过以后，我便递上了我

的三方协议，得到了我人生当中的第一份工作。 

    所以之后，我并没有选择大热的考研，而是及早的找到了一份工

作。因为我知道，过了冬季招聘所剩的机会已经不多了，不如及早的

找寻工作，为自己日后的打算及早的画上一个新的起点。 

    在此，我想对所有师大的学弟学妹们说，想要得到一份满意的工

作，知识技能是必须要有的。平时我们除了要掌握基本的课堂知识外，

积累实践经验也是一个不错的选择。我们每一个人在刚入学的时候都

会迷茫，对前途充满了未知。只要能立足现在，做好自己应该做的。

相信车到山前必有路，船到桥头自然直。光阴似箭，大学的生涯很快

就过去了。希望每一个学弟学妹们都能够珍惜自己身边的每一个人，

愿青春无悔，友谊常在！ 


